

allezeit von der Sonnen beschienen werden.

§. 5.

Und dieser Schluß kan solchergestalt erhärtet werden. Entweder es sind einige Tage von Ewigkeit her gewesen oder nicht: Wann keine von Ewigkeit gewesen, so folgt, daß sie alle einen Anfang gehabt haben, um deswegen, weil von Ewigkeit her kein Tag gewesen. Wann dann von Ewigkeit kein Tag gewesen, wie viel weniger wird die Sonne gewesen seyn, da die Sonne niemahlen ohne Licht gewesen, viel weniger ohne Tag. Wann aber Tage von Ewigkeit gewesen, so muß entweder nur einer gewesen seyn, oder viele. Wann nur ein Tag von Ewigkeit gewesen, so folgt daraus, daß alle die andern werden ihren Anfang gehabt haben, und daß davon nur ein Tag ewig gewesen, der zweyte aber nicht mehr, welches ungereimt, weil zwischen dem Endlichen und Unendlichen, zwischen Zeit und Ewigkeit, zwischen demjenigen, was einen Anfang, und dem, das keinen gehabt, so zu sagen ein größerer Unterschied, als ein Tag. Sind aber mehrere und also viel Tage von Ewigkeit her gewesen, so sind solche entweder zugleich gewesen, welches doch wider unse-

unse-